
第６期恵庭市総合計画
第４回市民まちづくりワークショップ

日時︓令和６年９月３０日（月）18︓30〜20︓30
場所︓恵庭市民会館 大会議室

これまでのワークショップの意見をまとめた報告書の確認を行いました。
報告書は分野ごとに「１０年後の恵庭市は〇〇を目指していくことが重要 そのためにわたしたち
（市民・行政）は〇〇に取り組むことが重要」をまとめたものです。最後に、ファシリテーターを含む
参加者全員で、ワークショップの感想の共有を行いました。
１０名のワークショップ委員の皆様にご参加いただきました。

１



報告書の内容確認 ①市民協働・共生

・「違っている人たち」という表現ではなく、
「多様性」などの言い方が良いのではないか

・町内会に縛られない広いつながり、コミュニティ
・さまざまな活動への積極的な参加とあるが、具体的な
検討・施策を考える。市民という主語がつく、市民の
行動の指針にもなるものである

【確認前】 【確認後】
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報告書の内容確認 ②生活環境
・人が外に出やすい環境をつくる→市民が外出しやすい環境を
つくる

・ライフサイクルに合わせて住み替えが出来る→このフレーズに
初めて触れる人にとっては、そこまで明確なイメージが
できないのではないか、ライフステージに合わせた住環境と
いう言い方がしっくりくると思う

・「バスシステム」は公共に限らず、もっと広域な意味で
「交通システム」としてはどうか

【確認前】 【確認後】
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報告書の内容確認 ③子育て・教育

・地域「で」考える力を育てる人がたくさんいるまち→
地域「に」考える力を育てる人がたくさんいるまち
としてはどうか

【確認前】 【確認後】
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報告書の内容確認 ④保健・医療・福祉・スポーツ

・スポーツサービスについては、千歳市民プールを恵庭市民でも
市民料金で利用できるといった例がある

・「医療・スポーツの充実したサービスが受けられるまち」と
すれば誤解なく伝わるのではないか

【確認前】 【確認後】
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報告書の内容確認 ⑤産業・観光・まちづくり
・現在の自然環境→現在という言葉はなくていいのではないか
「いままでも」「これからも」という言葉の方がいい
→これからも自然環境をいかし、自然に触れながら仕事もできるまち

・住民と自然を理解した企業の誘致
・市民と市役所職員が仕事を離れて一市民として集い、しゃべれる場（市役所居酒屋）
づくり→市民と市役所職員が一市民としてしゃべれる場づくり

・市民が集え、市民が楽しめる場所づくりでは、市民に固定されている。
市民「も」としてはどうか →人が集い、市民も楽しめる場所づくり

・１０年後にはスキーやスケート以外のスポーツも出てくるかもしれないので、
「環境を活かした冬季スポーツ」としてはどうか

【確認前】 【確認後】
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感想の共有①

・これからも市のことについて、例えば議会傍聴等に関心を
持っていきたい。本のまちづくり、環境に配慮したごみ
処理場、日本全国に誇れるようなすばらしいまちだと思う。

・こういう活動が計画に伝わることを初めて知った。函館から
来たので、恵庭のことを全く知らなかったが、恵庭の方と
たくさん話して学ぶことができた。地域活性化というところ、
地域とのふれあい、ここで学んだことを大学で生かしたい

・こんなに恵庭のことを真剣に考えてくれる方たちがたくさん
いるので、１０年後もっとすてきなまちにできたらと思う

・みんなで考えたらすごくいい案が出ると思った。どのように
反映されるか楽しみ

・考え方の違いの勉強になった
・言葉や文章にすることの難しさを改めて感じた。恵庭市の
ことを考える人が増えるきっかけになってほしいと思った

・とても面白かった。考え方をぶつけ合っていいものに
していくのが民主主義の基本だと思う。興味も広がっていく。
こういう機会が今後もあったら参加したい
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感想の共有②
・アウトプットができたのがよかった。次何しようかなとか、
次こういうことができそうだなという考えが生まれてくるのが
面白いなと思いました

・いろんな人がいろんな考えを持っていることに関心した
・年齢を超えてもやっていることは一緒だし、関わっているその
広さが違っても、思っていること、やりたいことはやはり一緒
なのだなというのを今日気づけたので、よかったなと思いました

・さまざまな年代の方がいろいろな分野でいろいろな意見を出して、
こうやって恵庭市は進んでいっているのだなというのをすごく
感じた

・皆さんの熱意をたくさん見て、私も何か考えようと思いました
・このような会議の形は意見を出す方法としてとてもいいと
思うので、市役所でも広がっていけばいいと思う
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市民まちづくりワークショップで検討を
重ねた事項について、完成した報告書を
市長に提出します。

市民まちづくりワークショップ委員（１８名）
・金子 徹志 ・藤原 百合子
・前田 一哉 ・杉本 貢
・石上 一美 ・新保 佳代子
・髙橋 隼 ・ブランド リー サンチェス タンプス
・芳賀 貢 ・山本 亮太
・鳴海 幸恵 ・阿部 梨子
・吉田 忠 ・音島 純子
・奥澤 蘭 ・松本 李奈
・成田 良恵 ・勝又 みさ都

（ 順不同・敬称略）
R6.9.30撮影 ９


